
Cher(e)s ami(e)s 

Joueurs, éducateurs, 

arbitres, dirigeants, 

Vous découvrez le pre-

mier numéro du journal 

numérique du district 

de la Sarthe. 

Nous avons la volonté 

de développer la com-

munication avec vous 

tous et il nous semble 

opportun de vous pro-

poser un journal bimen-

suel. Cela peut paraître 

ambitieux, mais celui-ci 

doit devenir un outil 

incontournable pour la 

promotion et la vie du 

football sarthois. 

Votre journal ne se 

substitue pas au site 

internet mais veut être 

un moyen complémen-

taire d’information et de 

promotion du football 

départemental. Je suis sûr 

qu’il nous aidera à mieux 

nous connaître, à dévelop-

per le « mieux vivre en-

semble pour le jeu et son 

plaisir » et nous comptons 

sur votre collaboration 

pour le faire évoluer. 

Nous  nous efforcerons 

d’apporter des contenus 

de qualité en regroupant 

plusieurs types d’informa-

tions: 

• reprise des articles im-

portants  du site internet, 

• la vie du district, de nos 

commissions et de nos 

clubs, 

• le suivi des nos amica-

les: arbitres et éduca-

teurs, 

• des ateliers techniques 

(séances d’entraîne-

ment…), 

• etc… 

Je voudrais remercier tou-

tes celles et tous ceux qui 

participeront à son élabo-

ration, et plus particulière-

ment Gilles SEPCHAT et 

Philippe BASSET qui en 

sont les maîtres d’œuvre. 

Espérant que vous pren-

drez du plaisir à le lire. 

Vous souhaitant une bon-

ne saison !! 

C. Fouquet 

le mot du Président - Bienvenue sur CyberFoot72 

La commission sportive 
Composée de onze membres, la com-

mission sportive se réunit tous les 15 

jours. Sa mission principale est de 

gérer l'ensemble de l'activité footbal-

listique du district uniquement. 

Celle-ci concerne aussi bien l'organi-

sation des championnats ou des  cou-

pes « district et Maine », que le traite-

ment de tous les dossiers relatifs aux 

respect des règlements généraux ou 

des compétitions  qu’elle administre. 

Elle traite également tous les dossiers 

ayant trait à l’organisation et au bon 

déroulement des rencontres. 

En ce début de saison, la commission 

vous rappelle quelques points impor-

tants: 

- vérifier la position du club par rap-

port au statut de l'arbitrage et ainsi 

déterminer le nombre de mutés auto-

risés, 

- pour la validation des licences, le 

certificat médical est obligatoire. A 

défaut, la responsabilité du président 

est engagée, 

- les réserves sur la qualification des 

joueurs doivent être nominatives et 

motivées. Elles sont transcrites sur la 

feuille de match au moment des faits 

uniquement par le club réclamant 

concerné. Une confirmation écrite 

doit être transmise dans les quarante 

huit heures au district. 

Ces petits rappels, que vous connais-

sez tous, font partie des règlements 

généraux de la « FFF » ou de ceux de 

la « Ligue du Maine ».  

La commission a toujours appliqué et 

appliquera avec discernement ces 

règlements qui nous sont imposés à 

tous. 

L’animateur : L.M. Faburel 

Dans ce numéro: 

• Plein feu sur une commission : 

la commission sportive, 

• Une compétition en valeur : 

Les 4ème et 5ème divisions 

• Une équipe à l’honneur : 

Le Mans ASPTT 1, 

• Un club en lumière : 

ES Coudrecieux, 

• Un dirigeant au premier plan : 

Jean-Pierre MILOT 
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ge de 30 ans.. Elle utilise les installa-

tions du Petit Vaurouzé qui 

sont  « nickel » aux dires des  

joueurs. 

Ces derniers qui forment un 

groupe soudé et qui ambi-

tionnent jouer les premiers 

rôles dans ce nouveau 

championnat qu’ils vont dé-

couvrir pour la plupart. 

Les champions 2008/2009 

seront encadrés par quatre 

renforts qui apporteront leur 

expérience pour remplir au 

mieux leurs objectifs. 

Nous leur souhaitons donc tout sim-

plement  une  bonne  sa ison 

2009/2010. P. Basset 

Préambule:  

LE FOOTBALL EST UN JEU 

La volonté du district est de redonner 

la priorité et du sens au jeu. 

Le gain du match fait parti du jeu. 

Parfois, souvent, celui-ci devient un 

«enjeu » générant au passage de 

l’agressivité, de l’incivilité et même 

de la violence. 

Le jeu, le respect du jeu, de ses ac-

teurs est indispensable à la quête du 

plaisir collectif puis individuel. 

« Gagner le match, oui, gagner à tout 

prix, non ». 

Constat. 

Plus aujourd’hui que hier, l’engage-

ment des joueurs à participer à tous 

les matches est devenu un fléau pour 

une majorité de nos clubs et plus 

particulièrement dans les dernières 

divisions de district. 

L’aspect « consommateur » de foot-

ball génère des difficultés sur les 

effectifs d’une équipe. Voilà quelque 

temps, avec 15 à 16 joueurs, on pas-

sait la saison, maintenant, il faut une 

vingtaine de joueurs. 

Cet état amène : 

• des équipes incomplètes 

(sur les matches retour, bien des 

équipes ont jouées à 9 ou à 10), 

•  des déplacements importants 

(surtout en 5ème div. Car moins 

d’équipes sur le département), 

•  des forfaits (voir aussi des feuilles 

de matches arrangées). 

Objectifs : 

Respecter l’ambition sportive mais 

aussi le simple plaisir de participer à 

une rencontre de football et cela ré-

unis dans une même compétition. 

Ramener de l’intérêt dans le cham-

pionnat par un brassage conséquent 

des équipes entre les deux phases. 

Moyens : 

Création d’une division unique ras-

semblant ce qui était la 4ème et 5ème 

division de district. 

Création d’un championnat en deux 

phases et constitution de groupe à 

huit équipes : 

• de septembre à fin novembre (7 

matches aller), 

• de décembre à mai (14 matches 

aller /retour). 

A l’issue de la phase 1, création de la 

4ème div. Supérieure composée de 64 

équipes classées aux trois meilleures 

places de chaque groupe ainsi que 

les quatre meilleures quatrièmes de 

la phase 1. 

En fin de phase 2, les deux premiers 

de chaque groupe accèderont à la 

3ème div. 

Pour les équipes n’accédant pas à la 

4ème div. Supérieure, une recomposi-

tion des groupes à huit sera effec-

tuée. 

Des modalités administratives leurs 

sont proposées : 

• modulation du moment de jeu, 

• modulation pour l’arbitre assistant. 

En fin de phase 2, pour la nouvelle 

saison, on recommence le cycle de la 

phase 1. 

Nous pensons que cette nouvelle 

organisation contribuera au plaisir 

de jouer et amenuisera les difficultés 

rencontrées. 

Christian Fouquet 

Le Mans ASPTT 1 

Aujourd’hui, la 4ème division 

Il y a plus de 30 ans que l’ASPTT n’a-

vait pas évolué dans l’élite départe-

mentale. Cette longue période vient 

de prendre fin  après une saison 

2008/2009 remarquable. 

Longtemps à la lutte avec d’autres 

prétendants, l’équipe première a 

obtenu une accession qui ne souffre 

d’aucune contestation. Jugez plutôt: 

meilleure attaque (54 buts), meilleu-

re défense (19 buts), elle n’a pas 

connu la défaite et a obtenu 6 nuls et  

16 victoires pour terminer son cham-

pionnat avec 12 points d’avance sur 

son dauphin.  

Cette équipe, qui s’entraîne deux 

fois par semaine sous la houlette de 

Roger ELIZEON, a une moyenne d’â-

UNE EQUIPE A L’HONNEUR 
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Maintenant l'ESC n'a plus qu'une seu-

le équipe de « seniors » qui évolue 

en 3ème division et compte environ 

25 licenciés (joueurs et dirigeants). 

Il est important de préciser que de-

puis sa création le club a fourni 1 

voire 2 arbitres officiels (excepté de 

1992 à 1994). 

L' équipe de l'ES Coudrecieux 

jusqu'à trois équipes en « seniors » et 

des équipes en « jeunes ». L'équipe A 

évolua jusqu'au niveau de la promo-

tion 1ère division au seuil de l’élite 

départementale. 

Pendant ces 35 ans, il y eut sept Pré-

sidents. 

Un dirigeant méritant: Jean-Pierre MILOT 

L'Etoile Sportive de Coudrecieux fut 

créée le 19 mai 1974. 

C'est sous l'impulsion de plusieurs 

jeunes de la commune, encadrés par 

des personnes d'expérience, que ce 

projet de club fut lancé. 

L'ESC évolue au stade du Freuil. Ce 

stade, qui n'était qu'un coin de forêt, 

existe grâce à la donation à la com-

mune de ce terrain par le Comte et la 

Comtesse du Luart. Résidents du 

manoir des Loges à Coudrecieux, ils 

ont adhéré très vite au projet d'une 

équipe de Football dans leur village. 

Depuis 35 ans, le club a connu des 

hauts et des bas, mais jamais les diri-

geants et les joueurs de la commune 

ou de ses environs ne se sont décou-

ragés. 

Les années fortes du club furent à la 

fin des années 80 où le club compta 

Au seuil de l’élite départementale 

Un club en lumière : L’ES COUDRECIEUX 
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Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Jean-Pierre Milot, j’ai 59 

ans. Je suis en activité.  Je suis au 

club du Racing Club du Mans  (RCM) 

depuis 15 ans et j’en suis le président 

depuis 2001. 

 

Comment en êtes-vous arrivé là ?? 

Après avoir joué quelque temps en 

« jeunes » au SOM, en revenant de 

l’armée, en 1971, je me suis retrouvé 

dirigeant au club des « canards de la 

butte ». J’ai ensuite fait un temps par-

tie de l’US Mansigné, puis de l’US 

Aubigné Racan, avant de revenir sur 

Le Mans. Très vite, j’ai été « enrôlé » 

par le FC Bruyères dont je suis deve-

nu président en 1989. Puis j’ai créé le 

FC Le Mans, dont j’ai aussi été prési-

dent. En 1994, nous avons fusionné 

avec le RCM. 

 

Quelles sont vos activité au club ?? 

Oh la la … je suis présent aux entraî-

nements la semaine, aussi bien avec 

les grands que les petits. Je m’occu-

pe des équipements des joueurs, 

ainsi que des installations sportives . 

Je gère la buvette. J’accompagne les 

15 ans (maintenant U17) et je fais, 

pour eux, tout ce qu’un dirigeant 

peut faire. J’encadre également les 

seniors avec lesquels je fais le même 

boulot. En plus de cela, en tant que 

président, j’accompagne le club 

dans toutes ses actions. 

 

Quelles sont vos motivations ?? 

Le foot c’est toute ma vie, ma pas-

sion, trop souvent au détriment de 

ma vie privée d’ailleurs. On m’a déjà 

dit que ma « copine » c’était le foot-

ball. Mais le foot c’est aussi mon thé-

rapeute car dans un moment difficile, 

il m’a permis de faire le vide et de 

me ressourcer. Je ne m’imagine pas 

ailleurs que dans le club ou au bord 

du terrain. 

 

Et « l’après » ?? 

On verra, pour l’instant j’ai la santé, 

alors après … mais ce n’est pas pour 

demain. 

 

Propos recueillis par 

P. Basset 



vaux des différentes commis-

sions, 

• Etre une ressource permettant 

aux éducateurs de poursuivre 

leur formation après avoir passé 

leurs diplômes. Elle essaie de 

contribuer au perfectionnement 

de ses membres en participant 

aux études et recherches sur l’en-

seignement du football (journaux 

et publications). Elle s’attache à 

respecter et à faire respecter la 

lettre et l’esprit des lois du jeu, 

• Permettre aux éducateurs de se 

retrouver, d’échanger, d’entrete-

nir des relations de camaraderie 

et de convivialité entre tous 

(tournoi en salle, accueil d’éduca-

teurs d’autres départements…), 

• S’engager à veiller au respect du 

football,. L’amicale se réserve le 

droit d’intervenir si des événe-

ments, des décisions ou des per-

sonnes, lui semblaient mettre en 

Est une association "au service du 

football" et plus particulièrement des 

éducateurs. Elle rassemble des édu-

cateurs de tous niveaux, du JAT au 

DEPF. 

En Sarthe, nous sommes 155 amica-

listes avec une majorité de BEES 1. 

Bernard GUEDET, Alain PASCALOU, 

Miguel RODRIGUEZ, Pierre LAMI, 

Christian BOUGARD et Christian 

FOUQUET sont les anciens et les sa-

ges de l’amicale. Meddy CHAUVI-

NEAU, Arnaud MAINDROU, Aurélien 

REILLON, Gaëtan RAISON, Yann LO-

RY, Florian FREMEAUX, Philippe 

TISSIER, Christophe POTTIER, Sté-

phane DAVID et Vincent GARNIER 

des éducateurs qui s’investissent. 

Tous les autres amicalistes contri-

buent à la bonne marche du football 

dans les clubs et le district. 

Le rôle de l'Amicale c’est : 

• Aider le district, la ligue et la fé-

dération dans l’organisation du 

football en participant aux tra-

danger ou simplement remettre en 

cause l’esprit ou la pratique du jeu, 

• Entretenir et véhiculer une certaine 

idée de la mission des éducateurs 

dans le football : garants du jeu et 

de son esprit, 

• L’Amicale apporte son concours le 

plus dévoué à la mise en œuvre de 

la politique technique nationale, à 

tout ce qui peut favoriser les pro-

grès du football. Elle travaille donc 

en lien étroit avec la commission 

technique et les cadres techniques 

(CTD, CDFA) pour les détec-

tions,  stages de jeunes et forma-

tions des éducateurs. 

Pour l’amicale 

M. Chauvineau 

L’Amicale des Éducateurs de Football  

AMICALE DES EDUCATEURS DE FOOTBALL

DE LA SARTHE 
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est devenue l’association de ceux 

que l’on appelait récemment « les 

hommes en noir ». Créée en 1967 sur 

le plan national mais seulement en 

1969 dans notre département, elle 

est arrivée au fil des saisons à ras-

sembler un très grand nombre d’ar-

bitres. Ces hommes qui, par la force 

des choses, avaient tendance à se 

retrouver bien seuls sur le terrain le 

dimanche, avaient besoin de se re-

trouver, d’évoquer ensemble leur 

même fonction, leurs éventuels sou-

cis mais aussi leurs moments de bon-

heur. Ces juges sportifs ont alors 

souhaité mobiliser la fraternité gran-

dissante d’une corporation. L’UNAF a 

donc été le creuset pour rassembler 

les arbitres en organisant diverses 

manifestations. 

Au fil des saisons, l’UNAF 72 est de-

venue LE CLUB DES ARBITRES. 

Désormais une majorité des arbitres 

sur notre département siffle sous la 

bannière d’une UNAF qui a considé-

rablement développé ses actions et 

est toujours à la recherche de nou-

velles initiatives pour promouvoir 

l’arbitrage ainsi que pour fidéliser 

ses arbitres. 

Depuis plusieurs années, nous pro-

posons aux clubs qui adhèrent à no-

tre association de les aider dans le 

recrutement d’arbitres. 

En outre, nous organisons chaque 

année un loto courant janvier, un 

tournoi Futsal entre arbitres avec les 

départements voisins. Cette année, 

nous avons l’honneur d’organiser le 

5 juin 2010 à Coulaines le challen-

ge Tricot-Labbé. Il s’agit d’un tour-

noi de Football à onze entre arbitres 

des ligues de Bretagne et du Maine. 

Notre association propose à tous les 

arbitres ainsi qu’aux clubs du maté-

riel comme des maillots d’arbitres, 

des shorts, des jeux de drapeaux de 

touche ... 

Nous sommes aux cotés des nou-

veaux arbitres et des plus anciens 

pour les accompagner dans les mo-

ments de peine ou de joie. 

L’UNAF est le club des arbitres 

de tous les niveaux. 

 

Très bonne saison à tous 

Le Bureau de L’UNAF 72 

L’Union Nationale des Arbitres de Football 


